
Compte-rendu de la réunion du Conseil de quartier du 18 mars 2024 

 

Présents : Elisabeth Blachère, Sylviane Besançon, Simon Kedgley, Dominique 

Gilles, Pascal Bœuf, Stéphanie Marchand-Valat, Marie-Georges Roux- Gilly, 

Christiane Rouvière, Yvon Lemarquand, Nicole Padre, Justine Nahon, Gilles 

Thomas, Gabriel Sampaio. 

Absents excusés : Edith Cornet, Sabrina Meyer, Marthe Kelber, Josiane 

Massacrier, Micheline Firka, Franck Lemasne, Laurent Champonnois, Jean-

Michel Contenot, Jacques Beaumont, Samuel Mecklenburg. 

Nous souhaitons la bienvenue à 3 nouveaux habitants rencontrés lors de 

l’accueil des nouveaux arrivants organisé avant les vœux du Maire en janvier. 

 

Quelques mots pour rappeler le décès, le 2 mars, de Gérard Françon, membre 

fondateur et jardinier de la Ferme pédagogique de la Croix-Rousse et la 

cérémonie des obsèques du 8 mars, simple et belle. Lors du Conseil 

d’Arrondissement du 13 mars, à la demande du Maire, les élus ont observé une 

minute de silence en sa mémoire. 

Gilles Thomas rappelle l’événement qui aura lieu à la Ferme en mémoire de 

Gérard le samedi 23 mars. 

Justine propose d’en informer les voisins de Gérard qui l’estimaient beaucoup.  

1- Le P’tit Funibus arrive à la Maison Baillieu 

Lors de ce même Conseil d’Arrondissement, la convention accordant la mise à 

disposition pour un an, et à titre gratuit, de la maison Baillieu à l’association 

Funibus, a été approuvée. La Mairie prendra en charge les fluides et le 

chauffage. Ce dernier point est exceptionnel et compense l’absence de 

subvention accordée à l’association. Il marque également le soutien de la 

Mairie qui se félicite de l’intérêt d’un tel lieu pour les jeunes. 

Stéphanie Marchand-Vallat, présidente de l’association Funibus, rappelle le 

projet qui a été présenté aux partenaires et habitants lors de 2 réunions les 4 et 

11 mars derniers. 

L’association avait répondu à l’appel à projet lancé par la Mairie, fin 2021, pour 

occuper l’ancienne maison du gardien du stade Baillieu. 



Le jury, réuni fin, retenu la candidature de Funibus. Cette association agit 

depuis plusieurs années dans le quartier en organisant des activités dans la rue, 

dans une démarche d’aller vers. 

Les travaux de mise aux normes et d’aménagement ont duré 2 ans. 

L’espace de 97 m2 + cave et de 405 m2 de jardin est maintenant tout à fait 

propre à l’utilisation. Il s’agira d’un tiers -lieu avec une partie consacrée à un 

café associatif et une partie réservée à des activités ponctuelles. 

Ce café et certaines activités seront mis en place dès la remise des clés (en 

avril) jusqu’à l’été. Une programmation annuelle sera élaborée à partir de 

septembre. 

Les financements seront trouvés au coup par coup, notamment en répondant à 

des appels à projets. 

 Funibus compte une douzaine de membres, un appel à bénévoles est donc  

lancé. 

A la question de la synergie avec le Centre social qui a semblé jouer un rôle 

important dans la décision du jury, Stéphanie  réponds qu’en effet, suite au 

changement de direction du Centre social, ce dernier est associé au projet, en 

particulier à travers l’accueil souple et sans horaires des jeunes,  afin qu’ils 

investissent le lieu et portent des projets. Ils seront toujours accompagnés dans 

le lieu et les éducateurs joueront un rôle. 

Un équilibre est à trouver avec les différents types d’habitants du quartier car 

le projet demeure intergénérationnel. 

La collaboration s’exercera également avec le spot séniors et les familles du 

Centre social. 

Des contacts ont été pris avec la PESD, avec l’habitat participatif en face, avec 

les habitants du Hénon, avec la Ferme, et plus tard avec l’Internat. 

Pourquoi ne pas organiser des réunions du CdQ ? 

Par exemple,  le lundi 20 mai étant férié, peut-être faire notre réunion le mardi 

21 à la maison Baillieu, si disponibilité, ou une réunion d’été ? 

 

2- Le budget prévisionnel  de fonctionnement de notre conseil pour 2024 

Il a été validé par le bureau en février : 



 Budget Prévisionnel 
2024 

Budget dépensé 
 2023 

CdQ ouest. Budget 
Alloué 

 
1700 

 
1700 

Fête de quartier+ 90 
ans de L’Ecole 

 
600 

 
500/ 500 prévus 

Fête de Printemps à la 
Ferme  
Centres sociaux 

 
150 

 
150/ 150 prévus 

Funibus/ Baillieu  
400 

 
0 / 300 prévus 

Ensemble en décembre  
Animation boites à 
dons 

 
150 

 
0 / 150 prévus 

Divers 400  405, 40 / 600 prévus 

Total 1700 1055,40 

 

 

Concernant le budget inter-conseil de quartier dont le montant total s’élève à 

3200 euros, il est difficile de savoir ce qui est prévu et/ou engagé. En 2023, 

1000 euros ont été dépensés. 

Cette année, comme chaque année, notre conseil a transmis la facture de 101 

euros relative au site des Petites Histoires de la Croix-Rousse. 

Peut-être envisager de proposer aux autres conseils, un budget prévisionnel qui 

prévoirait, un montant (1000 euros ?) pour une activité concernant l’ensemble 

de la Croix-Rousse à la maison Baillieu ? 

La commission inter-conseil de quartier Handicap souhaite organiser une 

journée en novembre, avec un spectacle de théâtre sur la trisomie. Son 

montant de 1300 euros devrait relever de ce budget. 

 

Le Budget Participatif d’investissement 2024 : 

La deuxième édition de ce budget aura lieu du 1er octobre au 8 décembre 2024. 

Pour rappel il s’agit d’un budget d’investissement, il doit concerner la Ville de 

Lyon (et non la Métropole ou l’Etat). Tout habitant ou toute association peut 

proposer un projet qui, après vérifications du respect de ces critères par les 

services municipaux, sera soumis au vote des habitants. 



Notre conseil présentera certainement à nouveau la rénovation du stade de la 

rue Ferré qui n’a pas été retenue l’année dernière. 

Une habitante évoque la question du mur de la montée des Esses qui semble 

difficile à modifier car il s’agit d’une œuvre d’art mais qui pourrait être posée à 

travers ce budget participatif 

 

Chacun a le temps d’y penser avant octobre 2024… 

 

3- La commission Handicap 

 

Justine évoque le CICA (Comité d’initiative et de Consultation 

d’Arrondissement) 

Les associations ou conseils de quartier posent, à partir d’un thème qu’ils ont 

choisi collectivement, des questions écrites aux élus d’arrondissement avant 

leur conseil mensuel. Des invités : spécialistes ou élus de la Métropole ou de la 

Ville concernés sont invités à répondre. 

Les CICA ont lieu 4 fois par an environ. 

Le 17 janvier : le CICA concernait le Handicap et l’accès difficile pour les  

personnes en situation de handicap au sport, à l’école élémentaire et au 

logement ou toute structure d’accueil dans notre arrondissement. 

3 questions ont donc été posées le 17 janvier par les conseils Est et Ouest. 

Il n’y avait aucun invité. L’absence d’un représentant de l’Education Nationale  

ou d’un élu municipal en charge de l’Education n’a pas permis de répondre au 

fait que le 4ème arrondissement est le seul, sur les 9 arrondissements lyonnais, à 

n’avoir aucune classe Ulis à l’Ecole élémentaire pour les enfants en situation de 

handicap. 

Rappel : Ulis : Unités locales d’insertion scolaires : classes de 12 élèves au sein 

de l’établissement scolaire conduites par des enseignants spécialisés. 

Deux classes existent en collège et lycée (collège Clément Marot et Lycée St 

Exupéry) 

La réponse des  2 élues arrondissement (action sociale et logement) : le 

dispositif des classes Ulis n’est pas territorialisé. 

Concernant le logement et les structures d’accueil, en particulier pour les 

jeunes, nous n’avons eu aucune réponse si ce n’est qu’il n’y a pas de lieu 

disponible…. 

Un établissement tel que celui en cours de construction, rue Hénon,  pour 

l’accueil intergénérationnel d’étudiants et de personnes âgées est un 



établissement privé et rien d’autre n’est prévu sur l’arrondissement, nous est-il 

indiqué. 

Les ESAT- Etablissements et services d’aide par le travail- ne sont pas 

considérés par nos élues comme satisfaisants sur le plan des droits.  

Il serait d’ailleurs envisagé de les supprimer (volonté Européenne) ? 

Le mieux ne serait-il pas de les améliorer….  

L’élu en charge des sports, Alexandre Chevalier, reconnait un manque dans 

l’accueil et dans l’accès aux stades des personnes en situation de handicap. Il 

nous suggère d’intervenir auprès des clubs…  

En conclusion, il n’y a pas d’argent dans le 4ème pour le handicap regrette 

Justine. 

Enfin, elle annonce que puisque le sport semble le domaine le plus facile pour 

œuvrer, une journée de sensibilisation est en cours d’organisation par la 

commission inter-conseil de quartier, en novembre avec le PSD au stade 

Baillieu, autour d’un spectacle (cf.  plus haut sur le budget). 

Peut-être la maison Baillieu pourrait-elle accueillir un évènement sur ce sujet 

également.  

 

4- Le renouvellement des bureaux des conseils de quartier 

 

L’élection, qui a lieu  tous les deux ans, se déroulera cette année  en juin. 

 

Pour rappel le bureau est constitué de 16 membres dont: 

- 1 collège de 12 habitants, paritaire si possible, le président ou la présidente 

est issu de ce collège 

- 1 représentant des associations 

- 1 représentant d’un CIL : Comité d’intérêt local 

- 1 représentant d’une institution 

-1 représentant d’une activité économique 

 

En 2022, nous étions  10 pour le collège habitants+ l’association Funibus+ Le CIL 

La croix-Rousse n’est pas à vendre+ le Centre social et aucun représentant 

d’une activité économique. Soit au total 13 membres. 

Tous peuvent se représenter au vote ou non, s’ils ne le souhaitent pas. 

La date de ce renouvellement est maintenant connue :  

Le 18 juin à 19 heures-date de notre conseil de juin- il se déroulera en salle du 

Conseil à la Mairie du 4. 



5- Questions diverses 

 

- Quid des Micro Implantions Florales de la Rue Dangon ? 

Depuis l’année dernière les bonnes volontés des bénévoles se sont délitées 

pour maintenir l’entretien et l’arrosage en été. 

Cela nécessitait une organisation des permanences pendant les vacances, la 

sècheresse et les difficultés d’accès à l’eau ont contribué à l’abandon 

progressif. Mais tout peut repartir…. 

 

- Le parc Chazière a vu l’installation de 3 « bancs » ou blocs de bois, une 

compensation à l’échec de notre demande de bancs dans le cadre du budget 

participatif. 

 

- On évoque, à l’attention des nouveaux membres, l’activité de la Ferme 

pédagogique : jardinage, poules, compost, ruches… son adresse : 51, rue 

Philippe de Lassalle,  et ses permanences : mercredi et samedi après- midi 15h-

16 h l’hiver et 17h-18H l’été, soit à partir du 3 avril. 

 

Prochaine réunion : Lundi 15 avril à 19H au Centre social 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


